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N i e d e r s c h r i f t  
 

über den öffentlichen Teil der Sitzung  
des Kultur- und Sozialausschusses (Gemeinde Ostenfeld) 

am Donnerstag, 27. Oktober 2022, 
im Bürgerzentrum "Alte Schule", Dorfstr. 8, 24790 Ostenfeld/R. 

 

 
 Ausschussvorsitzende  
 Ingrid Eichholz  
   
 stellv. Ausschussvorsitzende  
 Jutta Lorenzen-Prinz  
   
 Ausschussmitglied  
 Thomas Leege ab 19:17 Uhr/ TOP 6 
 Christa Motzkus  
 Malte Selck ab 19:15 Uhr/ TOP 6 
 Marion Sponholz  
 
 b) nicht stimmberechtigt:  
 
 Bürgermeister  
 Jan-Detlef Martens  
   
 Gemeindevertreter/in  
 Anja Eckstein  
 Wilhelm Haupt  
   
 bürgerliche Mitglieder  
 Rolf Andresen  
 Stefan Gehrmann  
 Anja Legrum  
 Jan Niklas Hinz  
 Dr. Peter Opgen-Rhein  
   
 Mitglieder der Verwaltung  
   
 Protokollführerin  
 Julia Klein  
   
 c) entschuldigt:  
 
 Ausschussmitglied  
 Stephan Marks  
 
 
 
 
 

Beginn: 19:02 Uhr Ende: 20:34 Uhr 
  
Gesetzliche Mitgliederzahl: 7 davon anwesend: 6 
  
Anwesend sind:  
 a) stimmberechtigt:  
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T A G E S O R D N U N G : 
 
  öffentlicher Teil  

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der 
Einladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 

 

2. Änderungs- und Ergänzungsanträge zur Tagesordnung, 
Beschlussfassung über die Tagesordnung und evtl. Anträge auf 
Ausschluss der Öffentlichkeit gem. § 46 VIII GO SH 

 

3. Beschlussfassung über evtl. Einwendungen gegen die 
Niederschrift der Sitzung vom 03.08.2021 

 

4. Einwohnerfragestunde  

5. Beratung und Beschlussfassung über die Aufstellung eines 
Ballfangzaunes zwischen dem Bolzplatz und dem Spielplatz 

 

6. Terminplanung 2023  

7. Bericht der Amtsverwaltung  

8. Mitteilungen der Ausschussvorsitzenden, Anfragen der 
Ausschussmitglieder 

 

   

  nicht öffentlicher Teil  

9. Bericht der Amtsverwaltung  

10. Mitteilungen der Ausschussvorsitzenden, Anfragen der 
Ausschussmitglieder 

 

   

  öffentlicher Teil  

11. Schließung der Sitzung  

 
 
 
 
TOP 1.: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der 

Einladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit   
 
Die Vorsitzende Ingrid Eichholz eröffnet die Sitzung um 19:02 Uhr und begrüßt die 
Anwesenden. 
 
Die Vorsitzende stellt fest, dass zu dieser Sitzung mit Einladung vom 13.10.2022 form- und 
fristgerecht unter Mitteilung der Tagesordnung eingeladen wurde. Tag, Ort und Stunde der 
Sitzung sind öffentlich bekannt gemacht worden. Gegen die ordnungsgemäße Einladung 
werden keine Einwendungen erhoben. Frau Eichholz stellt weiterhin fest, dass der Kultur- 
und Sozialausschuss aufgrund der Anzahl der erschienenen Mitglieder beschlussfähig ist. 
 
Der Ausschuss informiert die anwesende Mitarbeiterin des Amtes Eiderkanal darüber, dass 
die Einladung erst am 18.10.2022 bei den Mitglieder angekommen ist, mit dem Hinweis, 
dass dies noch innerhalb der Ladungsfrist ist. 
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TOP 2.: Änderungs- und Ergänzungsanträge zur Tagesordnung, 
Beschlussfassung über die Tagesordnung und evtl. Anträge auf 
Ausschluss der Öffentlichkeit gem. § 46 VIII GO SH  

 
Der Kultur- und Sozialausschuss beschließt die Durchführung der Sitzung mit der 
vorstehenden Tagesordnung sowie die Behandlung der Tagesordnungspunkte 9 und 10 in 
nicht öffentlicher Sitzung, da gem. § 46 Abs. 8 GO SH berechtigte Interessen Einzelner es 
erfordern. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
4 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 3.: Beschlussfassung über evtl. Einwendungen gegen die Niederschrift 

der Sitzung vom 03.08.2021   
 
Einwendungen gegen eine Niederschrift müssen nach § 25 Abs. 6 GeschO innerhalb von 14 
Tagen nach Erhalt des Protokolls eingegangen sein. Die Niederschrift der Sitzung vom 
03.08.2021 wurde der Gemeindevertretung am 23.08.2021 zur Kenntnis gegeben. 
Einwendungen wurden innerhalb der Frist (bis 10.09.2021) nicht erhoben. Sie gilt somit als 
genehmigt. 
 
 
TOP 4.: Einwohnerfragestunde   
 
Es ergehen keine Wortmeldungen. 
 
 
TOP 5.: Beratung und Beschlussfassung über die Aufstellung eines 

Ballfangzaunes zwischen dem Bolzplatz und dem Spielplatz   
 
Die Vorsitzende erklärt vor der Abstimmung über den Beschluss das eingeholte Angebot. 
Der im Angebot enthaltene Ballfangzaun besteht aus Metall und erstreckt sich über die 
Länge des Bolzplatzes der Kopfseite in drei unterschiedlichen Höhen. Der höchste Punkt des 
Zaunes befindet sich hinter dem Fußballtor mit ca. 3 Metern Höhe sowie der niedrigste Punkt 
am Ende des Bolzplatzes mit ca. 1,20 Metern Höhe. 
 
Beschluss:  
 
Es wird beschlossen, den Bau des Ballfangzaunes zwischen Sportplatz und Spielplatz im 
HHJ 2023 umzusetzen. 
 
Es wird beschlossen, die Haushaltsmittel im Rahmen der Haushaltsplanung 2023 zu 
berücksichtigen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
4 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 6.: Terminplanung 2023   
 
Frau Eichholz teilt mit, dass das geplante Human-Table-Soccer Turnier am 29.10.2022 
aufgrund von mangelnder Beteiligung abgesagt wurde. 
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Termine für das Kalenderjahr 2022: 

 06.11.202  Abstimmung über den Bürgerentscheid Imland gGmbH 
 

 06.12.2022 Nikolaus 
Die Kinder dürfen Ihre abgegebenen Schuhe in der Zeit zwischen 
15:30 Uhr und 17:00 Uhr unter dem Unterdach des 
Feuerwehrgerätehauses vom Nikolaus abholen. Aufgrund der 
immer noch anhaltenden Corona Infektion wird auch in diesem Jahr 
auf ein gemütliches Beisammen sein verzichtet. 

 

 Weihnachtszeit Überreichung eines kleinen Weihnachtspräsentes für die in der 
Gemeinde lebenden Seniorinnen und Senioren im Alter ab 70 
Jahren 

 
Termine für das Kalenderjahr 2023: 

 28.01.2023 Bosseln (von der KWG) 
 

 17.02.2023 Kinderfasching (von der KWG) 
 

 Frühjahr Neujahrsempfang 
 

 11.03.2023 Aktion „Sauberes Dorf`“ 
 

 April/ Mai 2023 Dorfflohmarkt 
 

 14.05.2023 Kommunalwahl 
 

 Sommer Sommerfest als Event-Wochenende 
Vor den Sommerferien sollen ein ganzes Wochenende lang 
verschiedene Aktionen stattfinden, u.a. Kinderfest, Human-Table-
Soccer Turnier, Ringreiten. 
Ein Treffen für die Organisation mit den Vereinen und Verbänden 
sowie weiteren Beteiligten soll im Januar 2023 stattfinden. 

 

 Termin noch offen Fahrradtour (von der KWG) 
 
 
TOP 7.: Bericht der Amtsverwaltung   
 
Es ergehen keine Wortmeldungen. 
 
 
TOP 8.: Mitteilungen der Ausschussvorsitzenden, Anfragen der 

Ausschussmitglieder   
 
Ein Ausschussmitglied fragt an, wo die Schilder zum Schulanfang gesammelt werden. 
Diese Schilder können zu Frau Eichholz gebracht werden, die dann in der Alten Schule 
gelagert werden. 
 
Ein weiteres Ausschussmitglied fragt an, ob es einen aktuellen Stand zur Ansiedlung einer 
Montessorischule in Ostenfeld gibt. 
Der Bürgermeister, Herr Martens, berichtet dem Ausschuss, dass ihm von einem der 
projektführenden Vereinsmitglieder der Montessorischule mitgeteilt wurde, dass derzeit kein 
Bedarf für die Ansiedlung einer Montessorischule in Ostenfeld besteht und der Bau nur einen 
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Sinn gemacht hätte, sofern dies in kurzer Zeit vorangegangen wäre. Darüber hinaus sollen 
die projektführenden Vereinsmitglieder mittlerweile Meinungsunterschiede haben. 
 
Die Vorsitzende informiert die Ausschussmitglieder darüber, dass auch in diesem Jahr die 
Spielplätze in der Gemeinde fachmännisch überprüft wurden. 
Die Mängel der Spielplätze an der Alten Schule sowie an der Mühlenkoppel wurden bereits 
beseitigt. An dem Spielplatz am Grellkamp wurde bemängelt, dass dieser nicht eingezäunt 
ist. Dies wird derzeit durch das Amt Eiderkanal geprüft, ob ein Zaun bei diesem Spielplatz 
verpflichtend ist, da die Straße ‚Grellkamp‘ laut einem Verkehrsschild als ein 
verkehrsberuhigter Bereich gekennzeichnet ist. 
 
Weiterhin berichtet Frau Eichholz, dass die Fassade der Giebelseite der Alten Schule saniert 
wurde. Die Arbeiten an einem Fenster einer Mietwohnung müssen noch korrigiert werden. 
Auch die Fenster und Türen der Alten Schule benötigen zeitnah einen neuen Anstrich, da die 
Farbe teilweise abblättert. 
 
In dem kleinen Raum der Alten Schule wurden alle Projekte abgeschlossen. Es wurde neu 
gestrichen sowie neue Vorhänge und Plissees angebracht. Es fehlen nur noch die neuen 
Stühle. 
 
Frau Eichholz schlägt vor, dass die Außenbeleuchtung der Alten Schule (insgesamt 17 
Lampen) ausgetauscht werden. 
Auch schlägt sie vor, dass die Außenaschenbecher gegen andere ausgetauscht werden, 
damit diese einfacher entleert werden können. Bei den vorhandenen gibt es vermehrt 
Probleme, diese zu öffnen. 
 
Ebenfalls berichtet die Vorsitzende über die Idee, dass für den Eingangsbereich der Alten 
Schule ein Schild aus Edelstahl mit dem Schriftzug „Alte Schule“ angefertigt werden soll. 
Die Mitglieder des Ausschusses sprechen sich Einheitlich für die Anschaffung aus. 
 
Da der Gemeinde mitgeteilt wurde, dass die Klimaanlage in der Alten Schule nicht richtig 
funktionieren würde, wurde eine Fachfirma engagiert, die diese kontrollieren sollte. Der 
Mitarbeiter der Firma teilte Frau Eichholz mit, dass in der Anlage kein Filter vorhanden ist, 
um die Luft, die von draußen kommt, zu filtern. Weiterhin müssen die Rohre der Klimaanlage 
gereinigt werden. 
 

Zum Abschluss teilt Herr Martens dem Ausschuss mit, dass in der Küche der Alten Schule 
ein FI-Schalter durch eine Fachfirma nachgerüstet werden musste, ein weiterer Schalter wird 
noch eingebaut. 
Durch einen kleinen Wasserschaden in der Küche der Alten Schule ist aufgrund eines 
defekten Schlauches der Industriegeschirrspülmaschine aufgefallen, dass bisher kein FI-
Schalter vorhanden war. 
 

 
TOP 11.: Schließung der Sitzung   
 
Im Anschluss an den nicht öffentlichen Teil der Sitzung stellt die Vorsitzende die 
Öffentlichkeit wieder her und gibt bekannt, dass keine Beschlüsse gefasst wurden. 
 
Die Vorsitzende Ingrid Eichholz bedankt sich für die Mitarbeit und schließt die Sitzung um 
20:34 Uhr. 
 
 

                gez. Eichholz                                                        gez. Klein 
   

Ingrid Eichholz  Klein, Julia 
(Die Vorsitzende) Schacht-Audorf, 10.11.2022 (Protokollführung) 

 


